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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 3. Sitzung des Ausschusses für Klima, Umwelt und 

Landwirtschaft 

am 03.05.2022 Treffpunkt: Dr. Zernitz-Park 

anschl. Fortführung in der Mensa der OBS 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:   18:36 Uhr  

 
TeilnehmerInnen: 

Vorsitzender 
Beigeordneter  Herr Heinz-Friedrich Carstens  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Michael Senkbeil  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsfrau  Frau Imke Bischof  
Ratsfrau  Frau Rita Gerke Vertr.f. Herrn Puschmann 
Beigeordneter  Herr Heinz-Hermann Gerken  
Ratsherr  Herr Joachim Mahnke  
Ratsherr  Herr Michael Meyer  
Ratsherr  Herr Marc Puschmann entschuldigt 

Beratendes Mitglied 
Beratendes Mitglied  Herr Volker Carstens  
Beratendes Mitglied Herr Henry Buse VfF 

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr André Lüdemann  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  
Verw.-Ang.  Frau Frau Arps  
Techn. Mitarbeiter  Herr Rudolf Reichert  
   
Gäste   
Nieders. Landesforsten Herr Zweers Zu TOP 5 

Presse 
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  

Zuhörer 
Ratsherr  Herr Eckhard Langanke Grundmandat 
 
ZuhörerInnen: 2 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 



 Seite 2 

  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 15.02.2022 
062-2022 5 Kompensationsflächenpool "Rosebruch", Vorstellung des Projektes 
081-2022 6 Vertretung der Stadt in den Jagdgenossenschaften 
  7 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  8 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  9 Nächste Sitzung geplant: 30.08.2022 
  10 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Um 17:21 Uhr eröffnet Herr Heinz-Friedrich Carstens, nach der Ortsbesichtigung im Dr. 
Zernitz-Park, die Sitzung in der Mensa der OBS. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung der 
anwesenden Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde  
Kein Bedarf 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 15.02.2022 
Mit einer Enthaltung wird die Niederschrift der Sitzung vom 15.02.2022 genehmigt. 
 
 
062-2022 
5. Kompensationsflächenpool "Rosebruch", Vorstellung des Projektes 
Nach kurzer Erläuterung von Frau Arps zur Notwendigkeit von Kompensationsflächen über-
nimmt Herr Zweers von den Nieders. Landesforsten die Vorstellung des Kompensationsflä-
chenpool „Rosebruch“. 
In seiner Power Point Präsentation geht Herr Zweers auf Folgendes ein: 

- Bilanzierung/Wertermittlung der Eingriffs-Fläche mit der Ausgleichsfläche 
- Großer rechtlicher Aufwand 
- Besonderheit Visselhövede: 2 Naturräume 
- Vorstellung des Ausgleichs-Pool (Mindestanforderungen: mind. 30 ha, reparaturfä-

hig, robuste Natur schaffen) 
- Schutzgüter 
- Pool Rosebruch ist 104 ha groß 
- Ziele der Renaturierung in Rosebruch 

Die Vorteile für die Stadt: 
- Ideeller Anteil von Flächen, geringerer Flächenverbrauch, weil auf bestehende Flä-

chen zugegriffen wir.  
- Aufwendige Pflege in den Händen der Landesforsten. Bei einem Waldbrand würden 

die Niedersächsischen Landesforsten in Absprache mit dem LK erneut einen Aus-
gleich herstellen ohne zusätzliche Kosten für die Stadt. 

- Beschleunigtes Verfahren, 
- Keinen Planungs- und Kontrollaufwand, 
- Imagefördernde Möglichkeit bei der heimischen Bevölkerung 
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- Konzentration der Verwaltung auf die eigentlichen Bauvorhaben 
- Die Landesforsten führen für den Ausgleich Maßnahmen durch, die über ihre Ei-

genverpflichtung hinaus gehen. 
 

Herr Carstens dankt Herrn Zweers für seinen Vortrag. Die Frage nach den Kosten für die 
Stadt Visselhövede kann nicht konkret beantwortet werden, da es sich hierbei um komplexe 
Kalkulationen handelt. Sie belaufen sich grob auf 5-8 €/qm. 
 
Herr Gerken gibt den Hinweis, dass auch kleine Flächen zur Kompensation berücksichtigt 
werden sollten. Hier schaffe man Brücken zu einer großen Fläche und Biodiversität ist so 
zur Erhaltung des Waldes zu gewährleisten. Weiterhin wünscht Herr Gerken, dass auch ein 
Entsiegeln von Flächen als Kompensationsmaßnahme möglich ist. Dies sollte stärker in den 
Fokus geraten. 
Die Genehmigung bzw. Anerkennung durch den Landkreis wird zum Ende des Jahres er-
wartet, so Herr Zweers abschließend. Anm.: Die Präsentation wird dem Ausschuss als Anlage zur 

Verfügung gestellt. 

Der Ausschuss beschließt: 
 
 Es sollen Angebote für einen Kompensationsflächenpool in einer Grö-

ße von 10 ha angefordert werden. Eine mögliche Auftragsvergabe ist 
auch im Ausschuss für Klima, Umwelt und Landwirtschaft zu behan-
deln. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
081-2022 
6. Vertretung der Stadt in den Jagdgenossenschaften 
Herr Meyer erläutert den Vorschlag der CDU Fraktion. Der Wunsch nach einer Vertretung in 
den Jagdgenossenschaften wird verdeutlicht. Frau Gerke wünscht sich dazu eine Auflis-
tung, welche Ortschaften welche Flächen in den jeweiligen Ortschaften haben. Die Verwal-
tung wird dies ermitteln. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Die Vertretung der Stadt Visselhövede in den Jagdgenossenschaften 

obliegt in den Ortschaften den Ortsvorstehern und Ortsbürgermeis-
tern, aus deren Gebiet stadteigene Flächen in die jeweilige Jagdgenos-
senschaft eingebracht werden. Für den Kernort erfolgt die Vertretung 
durch den Vorsitzenden des Kernortausschusses. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
  
7. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Herr Lüdemann berichtet von einer ersten Rückmeldung von Frau Bremer zum Riepholmer 
Lehrpfad. Es gab zu diesem besonderen Projekt eine gute Pressearbeit über die Stadtgren-
zen hinaus. Es konnten schon die ersten interessierten Besucher festgestellt werden.  
 
Bei einer Wegeverbesserung in Wittorf wurden nach einer privaten Weiterverwendung der 
aufgenommenen Platten im Bauamt/Bauhof nachgefragt, so Herr Gerken. Dies wurde ver-
waltungsseitig verneint und das Material im Container entsorgt. Herr Lüdemann weist darauf 
hin, dass der Bauhof nicht falsch gehandelt habe. Dennoch sei hier unter dem Hinweis des 
Upcyclings eine abgestimmte Regelung gewünscht, um zukünftig wiederverwendbares Ma-
terial nicht zu entsorgen. Die Verwaltung erhält den Auftrag, eine entsprechende Regelung 
zu formulieren. 
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8. Einwohnerfragestunde  
Kein Bedarf 
 
  
9. Nächste Sitzung geplant: 30.08.2022 
Zur Kenntnis genommen 
 
10. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung  
Herr Carstens schließt um 18:23 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung. Um 18:26 Uhr be-
ginnt der nicht öffentliche Teil. 
 
  
 
 
 

Heinz-Friedrich Carstens 
Vorsitzender 

André Lüdemann 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 
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